

El Bundestag se disculpa con Gernika

Mariví Campillo

GERNIKA. El Bundestag ha reconocido la culpa alemana en la destrucción de Gernika respaldando de esta manera la declaración que, en este mismo sentido, llevaba a cabo el pasado año el presidente de la República Federal, Román Herzog. Una proposición no ley apoyada por los grupos políticos CDU, FPD, SPD, Alianza 90 y Verdes a la que se agregó una enmienda para demandar el cambio de nombre a los cuarteles con denominación de la Legión Cóndor, punto que contó con la abstención de algún grupo, el apoyo del resto sin voto negativo alguno.

Bajo el epígrafe «Respaldo a la declaración dirigida por el presidente federal, Dr. Roman Herzog, a la población de la ciudad de Gernika», el documento ratificado en Bonn el pasado día 24 de abril consta de cinco puntos. Este recuerda el mensaje remitido a los vecinos de Gernika por el presidente alemán en el cual «reconocía la culpa alemana en la destrucción de Gernika el año 1937» «pidiendo la reconciliación a la ciudadanía».

El Bundestag alemán entiende que «ello constituye un testimo-

nio de que también el Gobierno federal suscribe esta declaración del presidente». El Parlamento «se suma a las disculpas presentadas. Se trata de un reconocimiento que la población de Gernika venía esperando desde la destrucción de la ciudad por aviadores alemanes de la Legión Cóndor, el 26 de abril de 1.937. Asimismo es un gesto de reconciliación con el cual se pretende seguir mejorando las bases para un futuro de paz y amistad entre nuestros pueblos» se indica textualmente.

El respaldo también «insta al Gobierno a que vele por que no se siga conmemorando a miembros de la Legión Cóndor y se deje de poner sus nombres a cuarteles de las Fuerzas Armadas federales.

Juan Gutiérrez, director de Gernika Gogoratuz, organización que tuvo gran relevancia en el proceso de reconocimiento, calificó el escrito de «paso histórico para la reconciliación». «Hay pocos Estados que aceptan reconocer aspectos abominables en voz alta, la reconciliación es un tema pendiente en el mundo y Alemania está jugando un papel primordial y líder» explicaba. Gutiérrez remarcó la actitud del Ayuntamiento local al «no pedir ni sumar culpas», su



Parlamentarios alemanes en su reciente visita a Gernika visitando la Casa de Juntas

(Foto Balledor)

hermanamiento con la localidad de Pforzheim -cuyo alcalde participó en el acto- y «el comportamiento no biológico de los sobrevivientes que cada año son más activos con mensajes de reconciliación y legitimación».

Entre los rasgos de la declaración del Bundestag remarcó que va «más lejos que lo expresado por Herzog en el 97. Se rompe la

unión simbólica entre el Ejército y la Legión Cóndor. Desaparece por la actitud antifascista de Alemania del Este que ha sido transmitida tras la unificación».

La postura oficial

Para el alcalde Eduardo Vallejo, «ésta es la postura oficial de Alemania. Es un hito que el Gobierno y el Parlamento lo reconozcan y

apoyen». Para Luis Iriondo, representante de los sobrevivientes, el reconocimiento del 97 fue como «abrir una ventana por donde entra aire porque, durante 40 años, no hemos podido decir lo que vimos y vivimos» al tiempo de reafirmar la postura de agradecimiento y apertura a la reconciliación de todo el colectivo tras el nuevo reconocimiento oficial.

ROVER 400 TURBODIESEL.
CONSUME RÁPIDAMENTE
LOS KILÓMETROS, NO LOS LITROS.



AHORA 183.000 PTAS. MENOS.

Consumos de 4,4 litros a los 100 Km. Versiones 4 y 5 puertas. Dirección asistida. Aire acondicionado. Cierre centralizado. Inserciones de madera. Elevalunas eléctricos delanteros. Airbag del conductor y alarma perimétrica y volumétrica.



ROVER TURBODIESEL
SOBRE TODO ES UN ROVER

MODELO	POTENCIA	AHORA*
420 D 5p (A/A)	86 CV	2.502.000 Ptas.
420 SDi 4p (A/A)	105 CV	2.787.000 Ptas.

* PRECIOS FINALES RECOMENDADOS INCLUIDO IVA, TRANSPORTE, IMPUESTO DE MATRICULACIÓN Y DESCUENTO DE 183.000 PTAS. VÁLIDO PARA VEHÍCULOS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES HASTA FIN DE MES. APROVECHESE DEL PLAN PREVER Y DE TODAS LAS VENTAJAS QUE LE OFRECE ROVER FINANCE EN LA COMPRA DE SU NUEVO ROVER. DATOS DE CONSUMO EXTRAURBANO FACILITADOS POR EL FABRICANTE SEGUN DIRECTIVA 93/116/CE.

CONCESIONARIO OFICIAL: ZUBIMAR AUTO.
ASISTENCIA TECNICA Y VENTAS: Polg. Mallabiena. Tel: 620 35 00.
CARRETERA GENERAL - IURRETA - DURANGO.

Universidad
del País Vasco

Euskal Herriko
Unibertsitatea

ERREKTOGEROA
RECTORADO

Concurso Público
Plazas de profesores asociados

Lehiaketa Publikoa
Irakasle Lagunen plazak

Se hace público para general conocimiento, que las listas provisionales de concursantes admitidos y excluidos al concurso publicado en la prensa de la Comunidad Autónoma Vasca del día 1 de abril de 1998, se encuentran expuestas en los tablones de anuncios de la Sección de Concursos y Vicerrectorados de Campus

Leioa, a 26 de abril de 1998

LA VICERECTORA DE PROFESORADO

Miren Azkarate Villar

Argitara ematen da guztiak jakin dezaten, Euskal Autonomi Erkidegoko prentsaren 1998ko apirilaren 1ean argitaratutako lehiaketari dagozkien lehiakide onartu eta ez onartutak behin-behineko zerrendak Lehiaketa-Ataleko eta Campusetako Errektoreordetzetako iragarki tauletan azaltzen direla.

Leioan, 1998ko apirilaren 26an

IRAKASLEEN ERREKTOREORDEA

Miren Azkarate Villar

EUSKO JAURLARITZA

GOBIERNO VASCO

HEZKUNTZA,
UNIBERTSITATE
ETA IKERKETA SAILA

DEPARTAMENTO DE
EDUCACION, UNIVERSIDADES
E INVESTIGACION

1998/1999
IKASTURTERAKO
IKASKETA-BAIMENAK

Unibertsitateaz kanpoko irakasle publikoentzako ordaindutako ikasketabeimenetarako deialdia apirilaren 22ko EHAan argitaratu del eta eskabideak aurkezteko epea maiatzaren 11an amaitzen dela jakinarazten dugu.

Era berean, ordaindu gabeko ikasketabeimenetarako deialdia Hezkuntza Lurralde Ordezkaritzetako iragarki tauletan dago ikusgai eta eskabideak aurkezteko epea maiatzaren 31n amaitzen da.

LICENCIAS DE ESTUDIO
PARA EL CURSO
ACADEMICO 1998/1999

Se comunica que la convocatoria de licencias de estudio retribuidas para personal docente público no universitario se ha publicado en el B.O.P.V. de 22 de abril, finalizando el plazo para la presentación de solicitudes el 11 de mayo.

Asimismo, la convocatoria de licencias de estudio sin retribuir está expuesta en los tablones de anuncios de las Delegaciones Territoriales de Educación, finalizando el plazo para la presentación de solicitudes el 31 de mayo.